## MEDALLA LUZ MARÍA MARTÍNEZ MONTIEL

**Para** distinguir a quienes realizan relevantes aportaciones en el impulso al reconocimiento de los pueblos negros de América Latina y el Caribe, el Programa Universitario México Nación Multicultural (PUMC) de la Universidad Nacional Autónoma de México anunció la instauración del reconocimiento y medalla *Luz María Martínez Montiel*.

El anuncio fue hecho por el director del PUMC, José del Val Blanco, en el marco de la inauguración del Segundo Festival de Oaxaca Negra, que inició el lunes 2 de mayo de 2011 con la exposición "La Tercera Raíz, presencia africana en México", que muestra la importancia del trabajo de investigación realizado por la reconocida académica mexicana.

Del Val indicó que la medalla *Luz María Martinez Montiel*, que será diseñada por un artista mexicano, se entregará en la tercera edición del Festival Oaxaca Negra, en 2013.

Por su parte, Luz María Martínez Montiel —quien también dictó una conferencia magistral sobre la historia de los pueblos negros de África desde su llegada al Continente Americano—, agradeció este reconocimiento a su trayectoria académica y se comprometió a llevar a todas partes las demandas de igualdad de los pueblos negros.



## MÉXICO NACIÓN MULTICULTURAL



## FORO LULÁ

MOVIMIENTOS POPULARES INDOAFROMESTIZOS EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

Los miembros del FORO, después de haber sostenido dos reuniones en la ciudad de Lulá (Oaxaca) — en noviembre de 2010 y mayo de 2011, esta última en el marco del 20 Festival Oaxaca Negra - y habiendo reflexionado sobre la situación de los pueblos y movimientos indoafromestizos de América Latina y el Caribe.

## DECLARAN

Que es urgente reflexionar y actuar para estabilizar y revertir los impactos negativos que el capitalismo en su forma actual de imperialismo global causa a las poblaciones, los territorios, las formas de vida y las culturas de los pueblos indoafromestizos, en una inocultable y cada vez más profunda crisis civilizatoria, y ante lo cual resulta urgente manifestamos subrayando la importancia de pensar para la acción.

Que en el 2011, declarado por la ONU el Año Internacional de los Afrodescendientes, se hace urgente el reconocimiento de los derechos de los pueblos negros y afros en America Latina y el Caribe, específicamente de los afromexicanos que habitan en varios Estados de México. Este reconocimiento debe basarse en el respeto al derecho de consulta y a sus decisiones particulares de autoadscripción; asimismo los pueblos negros y afros deben tener participación en el diseño, implementación y evaluación de políticas públicas bajo un enfoque intercultural en los distintos países.

Alameda de León No. 2 Altos Col. Centro C. P. 68000 Oaxaca, México. Tel/. 51 63 211 Ext. 0560 y 0561

www.nacionmulticultural.unam.mx

pumc.oaxaca1@gmail.com

pumc.oaxaca@gmail.com



Foto: Carlos Salinas